


Никель возьмут под контроль
Вчера под председательством  спикера областной думы 

Владимира Ключникова состоялось первое заседание обще-
ственного Совета по контролю за комплексным освоением 
никелевых месторождений в регионе. Принято единодушное 
решение: возглавит новую структуру член-корреспондент 
Российской Академии наук, Заслуженный деятель науки РФ, 
доктор геолого-минералогических наук, профессор Николай 
Чернышов. Кроме того, избран президиум Совета в составе 
одиннадцати человек. Подробнее – в одном из ближайших 
номеров «Коммуны». 

Судьи выбирают Совет
Вчера в областном суде прошла отчётно-выборная конфе-

ренция Совета судей Воронежской области. Его председатель 
Ольга Бородинова доложила коллегам о том, что удалось сде-
лать за два прошедших года, рассказала о проблемах, которые 
предстоит решать новому составу Совета. Затем собравшиеся 
избрали Совет из 20 человек. Кроме того, конференция назвала 
9 делегатов на VIII Всероссийский съезд судей, который прой-
дёт в Москве в ноябре 2012 года. Представители судейского 
сообщества определили 13 членов новой экзаменационной 
комиссии для приёма экзаменов у кандидатов в судьи. 

В Каменском районе избрали главу
Вчера на сессии районного Совета народных депутатов 

главой администрации Каменского муниципального района 
избран Василий Ищенко. Работать он будет на контрактной 
основе. Василий Михайлович является генеральным директо-
ром ООО «Каменкамолоко». Он был  председателем Совета 
народных депутатов района, главой сельской администрации, 
а также работал по основной специальности – ветеринарным 
врачом. Напомним, что прежний глава администрации района 
Анатолий Егоров покинул должность незадолго до выборов 
нового состава райсовета по собственному желанию.

Чужие кольца
Штраф за незаконное использование олимпийской сим-

волики Управление Федеральной антимонопольной службы 
(УФАС) по Воронежской области назначило за ненадлежащую 
рекламу спорткомплекса «Центральный» (Центральный 
стадион профсоюзов), распространённую в адресном теле-
фонном справочнике «Весь Воронеж-2011». Как сообщили 
в УФАС, областным  спортклубом профсоюзов допущено на-
рушение: использование символа Олимпийских игр из пяти 
переплетающихся колец без договора с его правообладателем. 
Это изображение представляет собой товарный знак, исклю-
чительное право на использование которого принадлежит 
Международному олимпийскому комитету.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области облачно с прояснениями, местами 
небольшие или умеренные кратковременные дожди 
с грозами, туман; ветер западный, умеренный, при 
грозе местами порывистый, сильный; температура 
+17…+22.

22 апреля по области – переменная облачность, местами 
небольшие или умеренные дожди, грозы; ветер южный, 
ночью –слабый, днём – умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура ночью +7…+12, 
днём +18…+23.

23 апреля по области – переменная облачность, ме-
стами небольшие или умеренные дожди, грозы; ветер 
южный, ночью – слабый, днём – умеренный, при грозе 
местами порывистый; температура ночью +7…+12, 
днём +16…+21.
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Проверят «на трезвость»
ГИБДД намерена проводить массовую проверку водителей 

«на трезвость», как это делается в некоторых странах мира. По 
мнению замминистра МВД Виктора Кирьянова, подобное по-
зволит проверить гораздо больше водителей, чем сейчас. «Раз 
у нас поползла вверх кривая ДТП с участием пьяных водите-
лей, то нужно проводить рейды, как в некоторых европейских 
странах, когда сотрудник госавтоинспекции действует не один, 
а с командой и с медиками, останавливает весь транспорт на 
дороге и делает каждому водителю экспресс-анализ только на 
содержание алкоголя», - заявил господин Кирьянов. 

Япония заплатит за переселение
Япония согласилась заплатить США 2,8 миллиарда долла-

ров, чтобы американские войска смогли передислоцироваться 
с острова Окинава на остров Гуам, сообщает РИА «Новости». 
Деньги пойдут на строительство инфраструктуры, необхо-
димой для размещения там американских войск. Напомним, 
что ранее США просили у Японии более четырёх миллиардов 
долларов на передислокацию, однако такую сумму японское 
правительство посчитало слишком высокой. 
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Сергей КройчиК

Фото автора 

И у российских, и у немец-
ких специалистов есть общие 
темы для обсуждения, напри-
мер, организация охраны и 
конвоирования в подразде-
лениях УИС, информацион-
ные технологии, проблемы 
правового регулирования  и 
подготовка специалистов 
для УИС. 

- Безусловно, нам важен 
европейский опыт, и к его 
уровню подвигает реформа  
исполнительной системы 
нашей страны. Но нам  бы не 
хотелось целиком копиро-
вать его, - отметил начальник 
института генерал-майор 
внутренней службы Валерий 
Балан. -  Сегодня в стадии 
завершения первый этап ре-

формы. Что же касается на-
шего вуза, то без подготовки 
профессиональных кадров 
никакая реформа в нашей 
системе невозможна. 

- Мы уже десять лет, как 
осуществляем партнёрский 
проект с Липецкой областью. 
Но то, что я увидел здесь, про-
извело на меня впечатление. И 
это являетсая свидетельством 
заметных успехов в реформи-
ровании вашей региональной 
уголовно-исполнительной 
системы. И важно, что люди в 
этом заинтересованы, - сказал 
руководитель исправительно-
го учреждения города Брух-
заль Томас Мюллер. 

Немецкая делегация побы-
вала также в исправительной 
колонии №1 в Семилуках и 
в реабилитационном центре 
«Назорей». 

Опыт ценен  
повторением
Проводимые реформы уголовно-исполнительной 
системы в России  интересовали иностранных гостей, 
посетивших Воронежский институт ФСиН России. 
Немецкие коллеги представляли родственные учреж-
дения федеральных земель Мекленбург-Передняя 
Померания и Баден-Вюртемберг.

Сегодня - общегородской субботник. Дата, можно ска-
зать, классически традиционная. именно в этот день 
в советские времена весь народ, помня о рождении 
вождя, проводил всесоюзную Великую уборку, пре-
вратившуюся почти в ритуал. Но дело-то это доброе, 
и вот уже двадцать лет мы остаёмся верны традиции 
– выметать и убирать с улиц и дворов всё ненужное, 
что скопилось за зиму. Чистить бульвары и площади. К 
несчастью, две недели дожди мешали работе. Наконец-
то небо прояснилось… о том, что предстоит сделать 
горожанам сегодня и до конца месяца, рассказал 
«Коммуне» заместитель руководителя управления до-
рожного хозяйства и благоустройства мэрии Воронежа 
александр КоЧеГаРоВ.

-Александр Кириллович, насколько можно понять, полностью 
освободить весь город от мусора за один день не удастся? Похоже, 
понадобится несколько недель?

- Мне в последнее время довольно часто задают вопрос, а нуж-
ны ли такие авралы? Отвечаю, что нужны, и не кому-нибудь, а 
нам самим. Во-первых, это традиция, а традиции, заложенные ещё 
дедами, надо чтить. Во-вторых, чем плохо, спрашиваю, устроить 
генеральную уборку в городе, в котором живём? Дворники с таким 
валом мусора быстро не справятся. А ходить по чистым улицам 
приятно. И гостям показать Воронеж не стыдно. В-третьих, 
приучить не сорить и беречь порядок, на мой взгляд, можно только 
тогда, когда сами люди станут участвовать в уборке. 

Многие помнят, что еще в 70-е годы минувшего века город 
называли малиновым. Отчего пошло это название? От роз. Все, 
кто хоть раз побывал в Воронеже в те времена, отмечали огромное 
количество роз, цветущих на газонах. Никто их не рвал. Сегодня 
мы стремимся восстановить клумбы там, где они когда-то были, 
развести цветы, украсить ими улицы и скверы.

- Чтобы не завидовать соседнему Липецку, где на несколько лет 
раньше взялись за благоустройство города?

- Разумеется. Хотя, скажу по секрету, сейчас и липчане уже 
начали присматриваться к нашим переменам: удивлены, прежде 
всего, состоянием дорог и тротуаров. Мы всё-таки сумели карди-
нально изменить Воронеж к лучшему. Горожанам это нравится. А 
нам нравится, что всё больше становится неравнодушных людей. 
Они сами стараются что-то сделать в своих дворах – создать кра-
сивые цветники, посадить деревья. В конце концов, мы, взрослые, 
живём не только для себя, но и для детей. И хотим, чтобы они 
гордились и любили малую родину.

- За три с небольшим года Воронеж действительно сильно из-
менился. Работы по благоустройству будут продолжены?

Настрой на  
трудовой порыв
К маю Воронеж станет уютным и чистым 
в основном благодаря усилиям самих 
воронежцев
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Владимир СтоЯноВ

По заявлению директора 
воронежского филиала ком-
пании Николая Назарова, это 
стандартная процедура в пред-
дверии ремонтной кампании, 
призванная выявить неисправ-
ности запорной арматуры, а 
также дефекты трубопроводов.  
В связи с этим временно будет 
прекращена  подача горячей 
воды жителям домов, находя-
щихся в зоне теплоснабжения 
компании. О сроках прове-
дения опрессовки и времени 
отсутствия горячей воды все 
управляющие жилищные орга-
низации (ТСЖ, ЖСК, управ-
ляющие компании) будут 
своевременно уведомлены.

Но из-за изношенности 
теплотрасс жителям во время 
гидравлических испытаний 
нужно соблюдать меры пре-
досторожности. Дело в том, 
что в систему подаётся вода  
под  высоким давлением. Для 
предотвращения  несчастных 

случаев запрещено подходить 
к разрытым траншеям, от-
крытым тепловым камерам, 
к местам, где есть выбросы 
воды или провалы грунта на 
пешеходных дорожках, авто-
дорогах. 

Николай Назаров сообщил, 
что до начала следующего ото-
пительного сезона в Воронеже 
планируется заменить около 
девяти километров ветхих 
тепловых сетей, в том чис-
ле – с большим диаметром 
трубопроводов. Это делается 
с целью повышения качества 
теплоснабжения потребите-
лей. По его словам, для избе-
жания возможных прорывов 
при подаче тепла необходимо 
ежегодно обновлять около 30 
километров теплотрасс. Но 
делается в среднем в три раза 
меньше. И  изменить здесь 
компания ничего не в силах. 
Если тариф на тепло по городу 
за год вырос на 4,8 процента, то 
закупочная цена топлива - на 
7,2 процента. 

Зимнее отопление – 
летняя проблема
Воронежский филиал оао «Квадра» закончил подачу 
тепла в жилые дома и административные здания 16 
апреля, в полном соответствии с постановлением 
администрации города Воронежа о завершении ото-
пительного сезона. а уже с 23 апреля специалисты 
крупнейшей теплоснабжающей организации област-
ного центра приступят к гидравлическим испытаниям 
трубопроводов, подключенных к воронежским ТЭЦ-1, 
ТЭЦ-2 и котельным.

людмила оБраЗЦоВа,
член Союза журналистов россии

Биография районной га-
зеты началась 21 апреля 1932 
года. Она была создана как 
орган Берёзовского районного 
комитета ВКП(б) и Советов 
депутатов трудящихся Во-
ронежской области. Первым 
её редактором стал молодой 
коммунист, а на ту пору и ре-
дактор стенной газеты «Диф-
фузор» Рамонского сахарного 
завода Михаил Аркадьевич 
Адаменко (1903-1998 гг.). 

Газету решили назвать «За 
урожай». Это было двухпо-
лосное издание в четверть 
печатного листа, которое 
выходило по вторникам и 
пятницам. Тираж составлял 
полторы тысячи экземпля-
ров. В первом номере было 
напечатано обращение к чита-
телям, а отдельный материал 

посвящён 62-й годовщине со 
дня рождения В.И.Ленина. 
Газета печаталась в Воронеже 
и доставлялась на станцию 
Рамонь поездом, а оттуда на 
пролётке - по сёлам.

Редактору Михаилу Ада-
менко не хватало опыта, и он 
попросил отставки, стал за-
местителем. На должность ре-
дактора приехал из Донской 
районной газеты Николай 
Иосифович Смольяков. Он 
проработал полтора года, и за 
это время Адаменко многому 
у него научился. В апреле 
1934 года Смольякова переве-
ли в другой район, а Адаменко 
вновь возглавил коллектив 
редакции. Теперь газета по-
лучила новое название - «За 
большевистский урожай». 
Она выходила три раза в не-
делю на четырёх полосах, и 
тираж её уже составлял 3500 
экземпляров.

В 1942 году редакция и ти-
пография были эвакуированы 
в Нелжу. В здании же Рамон-
ской типографии (в северной 
части поселка) с июля по 
ноябрь 1942 года размещалась 
газета 60-й Армии генерала 
Черняховского «Армейская 
правда» со своим типограф-
ским хозяйством. После из-
гнания фашистов, в конце 
января 1943 года, «районка» 
возвратилась из эвакуации, и 
в тот же день уже печаталась 
в Рамони.

С 18 апреля 1962 года в 
связи с ликвидацией Берё-
зовского района газета стала 
издаваться в Воронеже для 
жителей пригорода, в том 
числе и Рамони, и называ-
лась она «Путь Ленина». С 
25 декабря Рамонь вошла в 
укрупненный Семилукский 
район. Газета выходила в Се-
милуках, и в ней по-прежнему 
публиковались рамонские 
авторы Ф.Карасев, В.Гридяев, 
Ф.Евсиков, В.Тучин, Е.Мухин, 
И.Коростелев, Н.Ильинский 
и другие.

В 1965 году был сфор-
мирован Рамонский район, 
а 1 мая 1966 года увидела 
свет газета «Знамя Ленина». 
Редакционный коллектив 
возглавил Петр Одиноков. 
Затем редактором работал 
Владимир Новохатский. Не-

изменным оставался курс га-
зеты - быть в центре всех рай-
онных событий, своевременно 
и компетентно рассказывать о 
них своим читателям. Более 
пятнадцати лет творческим 
коллективом редакции ру-
ководил Василий Куликов. 
Главное предназначение га-
зеты он видел в том, «чтобы 
смотреть правде в глаза, го-
ворить правду народу, упорно 
и настойчиво идти к правде, 
несмотря ни на какие труд-
ности и преграды».

С 2008 года редакцию воз-
главляет Александр Богданов. 
Он в своё время окончил 
факультет журналистики 
Воронежского госуниверси-
тета. Работал в лискинской, 
россошанской, подгоренской 
газетах. Вместе с супругой, 
журналисткой Ниной Богда-
новой, они успешно трудятся 
в Рамони. 

…80-летие районной газеты 
«Голос Рамони» тоже скоро 
станет историческим фактом. 
А мы, читатели, надеемся, что 
она по-прежнему будет при-
носить в каждую семью доб-
рые вести, останется верным 
летописцем местных обще-
ственных событий. Ведь у неё 
крепкие исторические корни, 
незыблемые нравственные 
ориентиры и верность своим 
читателям.

На службе у земляков
пресса и общество 
Событием в жизни рамонцев в апреле 1932 года 
стало появление своей районной газеты «за уро-
жай». С годами менялись её названия, редакторы, 
обновлялся коллектив, но «районка» всегда остава-
лась самым массовым, самым читаемым и любимым 
периодическим изданием рамонцев. Восемьдесят 
лет газета «Голос Рамони» живёт мыслями и забо-
тами людей, являясь своеобразным летописцем 
района.

ПоздрАВляем!

За самоотверженность и высокий 
профессионализм, проявленные при 
ликвидации последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС, медалью «За 
спасение погибавших» награждены: 
Виктор Львович БОЧАРОВ, Николай 
Михайлович ДЕНИСОВ, Олег Алек-
сандрович ЕМЕЛЬЯНОВ, Виктор 
Петрович УШАКОВ, Владимир Нико-

лаевич ФЕТИСОВ, город Воронеж.
За достигнутые трудовые успехи и 

многолетнюю добросовестную работу 
орденом Почёта награждены: Бронислав 
Яковлевич ТАБАЧНИКОВ – заведую-
щий кафедрой государственного образо-
вательного учреждения дополнительного 
профессионального образования (повы-
шения квалификации) «Воронежский 

областной институт повышения квали-
фикации и переподготовки работников 
образования»; Надежда Васильевна 
НОСОВА – оператор машинного доения 
коров закрытого акционерного общества 
«Возрождение», Бобровский район.

За заслуги в области сельского хозяй-
ства и многолетний добросовестный труд 
почётное звание «Заслуженный работ-
ник сельского хозяйства Российской Фе-
дерации» присвоено Ольге Николаевне 
ПАСЮКОВОЙ – агроному-семеноводу 
общества с ограниченной ответствен-
ностью «ЭкоНиваАгро», Лискинский 
район.

Согласно указам Президента Российской Федерации Дмитрия Мед-
ведева ряд воронежцев награждён государственными наградами.

михаил ВЯЗоВой

Фото автора 
 Хохольский район

- Нынешняя весна нас 
здорово озадачила, - го-
ворит молодой агроном 
Сергей Чеботарёв. – Зна-
чительно сроки полевых 
работ сместились! И пото-
му приходится сейчас все 
работы вести в комплексе: 
и почву готовить, и под-
кормку озимых делать, и 
сеять яровые и техниче-
ские культуры.

Издали ярко-оранжевые 
сеялки на таком же ярко-
синем небе смотрелись, 
как на картинке. Но подъ-
ехать к ним поближе не 
представлялось никакой 
возможности: в низине, 
через которую надо было 
проехать, ещё очень сыро, 
того и гляди – засядешь на 
легковушке намертво.

Здесь, недалеко от трас-
сы, механизаторы Ни-
колай Полухин, Павел 
Лещёв и Дмитрий Само-
крутов вели подкормку 
озимых азотными удобре-
ниями. Вообще в фермер-
ском хозяйстве Алексан-
дра Князева все операции 
проводят основательно, 
как того и требует агро-
техника.

- Уже семена сахарной 
свёклы легли в почву на 
площади одна тысяча гек-
таров, - сказал Александр 
Князев, - параллельно сеем 
и яровые.

…Для агронома Сергея 
Чеботарева нынешняя 
посевная – первая в его 
трудовой биографии. Не-
просто она складывается и 
для него, и для земледель-
цев. Но такова уж доля 
полеводов – хлеб даётся 
нелегко.

День весеннего поля
репортаж |Земледельцам приходится выбирать: где-то уже почва готова к севу,  

где-то ещё сыро и потому с заделкой семян надо повременить

ГородСкИе Проблемы

Проезд подорожает
На совещании, которое провёл губернатор Алексей Гордеев, 

поднимались проблемы пассажирского транспорта Воронежа и 
Воронежской области. По итогам совещания губернатор принял 
предложенную рабочей группой программу мер по оздоровлению 
ситуации в сфере пассажирских автобусных перевозок области. 
В ней, в частности, предусмотрено разработать эффективную 
модель движения городского и пригородного пассажирского 
транспорта, рассмотреть возможность повышения транспортных 
тарифов с первого июля 2012 года.

Светлана ШаМаКиНа.



Марина КАЛИНИНА

А вот для работников городских 
комбинатов благоустройства весенние 
субботники – дело привычное и, можно 
сказать, ежедневное. С раннего утра 
они освобождают дорожное полотно от 
накопившегося мусора: чистят, моют, 
убирают.   

Одна из бригад комбината благо
устройства «Коминтерновский» (дирек
тор В. Самодуров) в эти дни приводит в 
порядок улицу Хользунова. Ее состав 
на редкость неоднородный: главный 
инженер, инженер по благоустройству, 
начальник гаража, механик, водитель. 

 Работы в период месячника не
сколько отличаются от наших повсед
невных забот,  приоткрывает секреты 
главный инженер комбината Дмитрий 
Сосов.  Поработать лопатой выходят 
все наши специалисты. Да и жители 
района активно подключаются к 
уборке, правда, не всегда эта помощь 
оказывается уместной. Дело в том, 
что «добрые» граждане, особенно в 
частном секторе, выносят на проезжую 
часть весь скопившийся за зиму хлам 
– старые тумбочки, диваны, елки… 
Это заметно осложняет работу. Неко
торые автолюбители, не задумываясь, 
бросают своих «механических коней» 

прямо на дороге. Чем тоже, как не
трудно догадаться, затрудняют работу 
службы. Самое интересное, что эти 
же водители наутро, видя прибитый к 
бордюрам песок и мусор, возмущаются 
и негодуют. Хороши и некоторые так
систы, которые ночью предпочитают 
парковаться на автобусных остановках. 
Видя дорожных «мойдодыров», одни 
дают возможность убрать «под собой» 
дорогу, другие – нет.

Уборка проезжей части дороги – 
работа сезонная. Зимой работники 
комбината переключаются на обработку 
дорожного покрытия антигололёдными 
средствами. Летом картина иная. На 
дорогу днём выходят четыре бригады, 
одна  трудится ночью при свете фона
рей. В бригаде – по шестьсемь человек. 
Сами себя они называют «ручниками», 
«грузчиками», «дворниками»  кому как 
больше нравится. В их распоряжении 
– погрузчики, самосвалы, тракторы, 
поливомоечные машины. 

Объем вывезенного мусора здесь ме
ряют в «КАмАЗах». Каждая бригада за 
смену нагребает по две машины – около 
20 тонн груза. 

 На самом деле наша работа неза
метна для обывателя. В их головах не 
укладывается, что на асфальтированном 
дорожном полотне скапливается такое 

количество мусора,  говорит инженер 
по благоустройству Денис Воробьев.  
Вот вы посмотрите на другую сторону 
улицы. Что видите? Обыкновенный 
бордюр. А наметанный глаз сразу же 
зафиксирует непочатый край работы. 
Вон машина проехала – после неё пыль 
столбом стоит. А пройдёт наша бригада 
с лопатами – и ничего после движения 
вы не заметите. 

В бригаде много ребят, молодых и 
сильных. Учитывая некоторую непре
стижность работы, этот факт удивля
ет.

 Секретов никаких нет,  говорит 
Дмитрий Сосов. – Работа у нас стабиль
ная, зарплата регулярная и высокая, 
полный соцпакет, дружный коллектив. 
много новой техники получаем – толь
ко в прошлом году пришло 11 единиц, в 
этом – обещают еще 10 машин. 

Новая техника – ощутимая подмога в 
нелёгком труде дорожных  благоустрои
телей. Им надо содержать в образцовом 
порядке ни много ни мало  один милли
он 245 тысяч квадратных метров. 

Конечно, уборка дорожного полотна 
– далеко не единственная обязанность 
работников комбината. Но от того, на
сколько качественно они выполнят эту 
работу, зависит многое, в том числе и 
качество жизни горожан.

Весна – коварная штука. С одной стороны, она  
приносит новые краски зазеленевшей травы, а с другой – 
безжалостно обнажает всю грязь, прятавшуюся зимой под 
снегом. Поэтому апрельские субботники для города –  
как нельзя более кстати. 
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На субботник – каждый день
Благоустройство | Ежедневно с обочин городских дорог убирают тонны мусора 

Бригада комбината благоустройства за работой.

Евгения ФЁДОРОВА

Благоустройством терри
тории начали заниматься за
годя, еще 4 апреля. Ежегодно 
на эти работы выделяется не 
один день, а сразу несколько 
(в  этом году установлены 
санитарные среды с 4 по 25 
апреля). Это неудивительно: 
территория, которую пред
стоит облагородить, огромна 
 свыше 60 га. Помимо пло
щади самого завода, нужно 
очистить от мусора и прошло
годней листвы землю вокруг 
всего предприятия и закре
пленную за «Рудгормашем» 
территорию от проходной до 
железнодорожного переезда.   
К тому же заводчане планиру
ют до конца месяца отремон
тировать и обновить детскую 
и спортивную площадки в 
прилегающем к заводу жилом 
микрорайоне. 

По объёму уже сделанно
го «Рудгормаш» даст фору 
любому воронежскому пред
приятию: убрана большая часть 
территории завода,  очищен и 
благоустроен закрепленный за 

предприятием участок по ули
це Чебышева. Правда, мешал 
зарядивший с начала месяца 
дождь, но сейчас погода нала
дилась, и работы  идут полным 
ходом.

Территории закреплены за 
разными подразделениями и, 
надо сказать, на уборку выхо
дят все, «кто не стоит за стан
ком». К слову, топменеджмент 
в стороне от субботника тоже 
не остался – за администра
цией, как за любым другим 
структурным подразделением 
предприятия, закреплена своя 
территория, на которой уже  
наведён порядок. 

Поскольку в любом деле 
требуется учёт, в компании 
подсчитали, что поработать в 
апреле на благо предприятия 
выйдет около 1500 человек. 
Тех, кто проигнорирует суббот
ник, просто нет. Люди сами ста
раются  выполнить намеченное  
как можно лучше. Так бывает, 
когда человек трудится не из
под палки, не по приказу – от 
сих и до сих, а для себя. 

Отрадно, что благоустрой
ство территории для «рудгор

машевцев» не разовое меропри
ятие, а постоянная системная 
работа. Не только в апреле во 
время месячника по благо

устройству, но и в течение всего 
года на заводе поддерживаются 
порядок и чистота, определены 
санитарные дни для каждого 
подразделения. Здесь сложил
ся действительно дружный 
коллектив, для которого за
вод – словно дом родной, а 
рачительным хозяевам сам 
бог велел его беречь. И такая 
забота видна во всём. Внутри 
завода дорожки перемежаются 
с уютными уголками отдыха. 
В тёплые весенние и жаркие 
летние деньки здесь приятно 
пройтись и передохнуть в тени 

деревьев на скамейках в обе
денный перерыв. 

Хорошей традицией для 
компании стало проведение 
«Конкурса проектов»,  в рамках 
которого каждый сотрудник 
может выступить с собствен
ным предложением по улучше
нию работы предприятия. Сре
ди этих проектов есть два осо
бенно значимых, относящихся 
к «социалке». Их выполнили. 
Ещё весной прошлого года на 
территории завода взялись за 
создание нового современного 
ландшафта: оформили цветоч

ные клумбы, посадили деревья. 
За нынешнюю весну их мини
парк расширится,  будут отре
монтированы фасады зданий, 
появятся новые зоны отдыха. 
Надо ли говорить, что имидж 
«Рудгормаша» как предприя
тия высокой организации труда 
и культуры производства от 
этого только возрастает. 

В минувшем году был реа
лизован еще один интерес
ный проект из предложенных 
«рудгормашевцами»: создан 
мемориальный комплекс в 
честь почётных работников 
завода – ветеранов Великой 
Отечественной войны и труда. 
Память о тех, кто поднимал 
авторитет заводской марки, 
отныне будет хранить не одно 
поколение. Так пишется исто
рия предприятия.

По всему видно, что к людям 
на «Рудгормаше» относятся 
уважительно. Ценят ветеранов, 
заботятся о профессиональном 
становлении молодых спе
циалистов. Именно в таком 
случае срабатывает принцип 
бумеранга – ответное уважение 
и ответственное отношение к 
работе на предприятии.  

В прошлом году среди цехов 
проводился конкурс, по усло
виям которого было необходи
мо не только навести порядок 
на закрепленной территории, 
но и создать  композицию. 
Лучшие работы были отмечены 
призами. Этим летом конкурс 
непременно продолжится, а это 
означает, что территория заво
да станет ещё краше.

Апрельский месячник добрых дел
Актуально | Сотрудники компании «Рудгормаш»  превращают субботник в праздник труда
Субботник – это, пожалуй, одна из немногих традиций, сохранившихся с советских 
времён. Отсчёт начался с 1919 года, так что исторический факт этого общественно 
полезного дела близок к столетию. 
Но русские люди не были бы русскими, если б не вложили в привычную весеннюю 
обязанность душу и не превратили бы коллективный труд в праздник. В частности, 
в компании «Рудгормаш», как выяснили журналисты «Коммуны», традиция работать 
в личное свободное время вместе со всем коллективом  живёт уже 60 лет, и  более 
того -  востребована и приносит удовлетворение. А так как на предприятии  сло-
жился  дружный коллектив, субботник для заводчан – это и традиция, и хорошая 
возможность пообщаться с коллегами в неформальной обстановке.

Cкоро на чистой территории вырастет новая трава.
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 Да, в том числе и с помощью субботников. Три недели на

зад приезжали тамбовчане. Шёл последний снегопад, и их бук
вально удивило большое количество снегоуборочной техники, 
работающей на улицах. «У нас,  сказали,  всё, что ещё работает, 
осталось с советских времён». А Воронеж обновил парк зимней 
техники на 80 процентов. На улицы выходит до 220 единиц. В 
летнюю пору число машин и механизмов насчитывает 197. При 
этом часть техники – комплексная. Одновременно улицы моются 
струёй под большим давлением, поливаются, сор сгребается в 
лотковые зоны. Затем всё вывозится. К слову, летние работы 
начались со второго апреля.

- А сколько улиц столь капитально убирают? Только в центре 
или на окраины техника тоже выходит?

 механической уборкой ежедневно охвачены до 70 процентов 
улиц, кроме частного сектора: там чистят один раз в месяц. К со
жалению, 13 процентов улиц пока не имеют асфальтобетонного 
покрытия – такое можно увидеть во вновь присоединившихся к 
областному центру посёлках – Краснолесный, Подгорное, ма
лышево и так далее. Кстати, в этих посёлках удалось наладить 
ночное наружное освещение. 

Надо сказать, что активность народа растёт. Выходят на 
уборку организации федерального подчинения, институты, 
предприятия, сотрудники властных структур, подразделения 
администрации районов и областного правительства. Сравните: 
в 2010 году в весенней уборке города приняли участие около 30 
тысяч воронежцев. В 2011м – уже 37. По планам в этом году на 
объекты благоустройства выйдет примерно 50 тысяч жителей. 
Принимают участие на благоустройстве религиозные организа
ции различного толка. Самое главное, что народ начал просы
паться, понял, что надеяться ни на кого не стоит. Надо учиться 
самим отвечать за порядок в городе. Сразу это не произойдёт, но 
постепенно сознание изменится. 

- Радует, что и молодые стали всё активнее интересоваться 
жизнью города. Волонтёрское движение ширится. Ребята прово-
дят акции «Город без мусора», выезжают чистить лесополосы и 
парковые зоны. Это серьёзная помощь. 

 Безусловно. Лесопарки, лесные массивы, бульвары зани
мают в городе около 3000 гектаров. А общая площадь лесных 
зон – 9000. Территория до «Олимпика» считается городской, 
она убирается, а вот примыкающая к московской м4 по сути 
остается бесхозной. молодёжные группы хорошо выручают. Они 
сами приходят и просят выделить участок для работы.

К числу убираемых весной площадей добавьте уборку до
рожной сети. Это ещё около двухсот километров внутри города. 
Понятно, что очистить большие территории за один день не 
удастся. Поэтому санитарные работы рассчитаны на месяц. К 
тому же надо учесть необходимость навести порядок и чистоту на 
полутора тысячах дворовых площадок. Кстати, 21 апреля будут 
высажены в городе около трех тысяч берёзок, клёнов, рябин. 
Саженцы важно сберечь.

- Известно, что за последние три года в Воронеже действует 
программа «100 дворов», по которой финансируются работы по 
благоустройству именно ста дворов в год. На какой период она 
рассчитана?

 С 2009го по 2014 год. Помимо этой программы в городе 
действует ещё одна: «Ремонт дорожного покрытия и проезда, 
тротуаров и дворовых территорий». В её рамках приведено в 
порядок до двухсот дворов. 

- Воронежцы, живущие вблизи улицы Кольцовской, никак не мо-
гут привыкнуть к новому облику сквера. Новые посадки не выросли, 
старые выкорчеваны. Раньше люди здесь с удовольствием отдыхали 
и гуляли, а сейчас нет зеленых «стен», и воздух стал другим.

 В Кольцовском сквере деревья посажены в два ряда. Уже к 
осени они поднимутся, и вид кардинально изменится. Станет 
лучше, чем было. И вообще спрос за порядок с городских служб 
за последние несколько лет возрос на несколько порядков. Про
блемы благоустройства находятся на постоянном контроле мэра 
Воронежа  Сергея Колиуха. 

Беседовала Евгения ЛЕЖАНИНА.

Настрой  
на трудовой  

порыв

Город красоты и уюта Сегодня в воронеже главное  
Событие апреля – Субботник

Елена КОРОЛЁВА

Красоту и многоцветье спо
собны создавать позитивные 
люди, и в душе они обязательно 
должны быть немного поэта
ми и философами. А иначе 
ничего не получится. Судите 
сами, насколько всё совпало: 
Образовательный научный 
центр сотрудники считают 
брэндом свободы, комфорта и 
гармонии, местом, куда можно 
прийти и отдохнуть после тя
жёлых будней в асфальтовых 
джунглях города. Здесь, среди 
цветов, легко дышится, и мир за 
стеклами теплиц даже в дождь 
кажется добрым и солнечным.

А задумали проект с созда
нием Центра после того, как 
Воронежская государствен
ная лесотехническая академия 
в 2000 году объявила приём 
абитуриентов по новой спе
циальности «Ландшафтная 

архитектура и садовопарковое 
строительство». Появилась 
необходимость в лаборатор
ном здании с фитотронным 
комплексом и развития декора
тивного садоводства. Через три 
года ректор ВГЛТА профессор 
Владимир Попов подписал при
каз о создании Образовательно
го научного центра как главной 
информационной, учебной и 
научной базы. Сегодня здесь 
концентрируются научные 
разработки и методики иссле
дований по названной тематике, 
начиная с истории архитектуры 
с точки зрения искусства и 
заканчивая автоматизирован
ными технологиями обслужи
вания декоративного сада. Идёт 
подготовка и профессиональное 
становление молодых учёных. В 
Центре проходят студенческую 
практику биологи, почвоведы, 
ландшафтные архитекторы 
ВГЛТА. 

Прошло то время, когда в 
городских скверах в основном 
буйствовала трава, а личные 
участки за городом занимали 
неприхотливые садовые до
мики и грядки с овощами. 
Сегодня вполне востребовано 
устройство водоёмов, ручьёв 
и водопадов, альпийских го
рок, рокариев, стилизован
ных европейских, китайских 
или японских мостов, ориги
нальных дорожек. Красота, 
правильно говорят, призвана 
спасти мир и внести гармонию 
в душу. Цветники, оригиналь

ные кованые решётки, 
живые изгороди, кол
лекции малых архитек
турных форм в садах 
и парках, изысканные 
системы освещения в 
ночную пору придают 
улицам и площадям 
мегаполиса, дачным 
участкам и загородным 
домам тщательно спла
нированную красоту, 
загадочность и, если 
хотите, избавляют от 
комплексов провин
циального человека: 
на родине можно жить 
не хуже, чем в Европе. 
Ландшафтным дизай
нерам Центра под силу 
многое. Работает ко
манда из специалистов 

различных направлений, и но
вых идей у них предостаточно. 
Директор Вадим Шведченко  
потомственный ландшафтный 
архитектор. 

Творчество стало смыслом 
жизни многих молодых спе
циалистов Центра. Ольга Гла
дышева пока ещё младший на
учный сотрудник. Работает над 
кандидатской диссертацией. 
Увлечена идеей выращивания 
в природной зоне Черноземья 
растений из других широт. Не 
потому что без них в Придонье 
бедна флора лесов, берегов рек и 

озёр, а выбираются те, которые 
обладают ярко выраженными 
сильными лекарственными, ан
тиоксидантными, антисептиче
скими, омолаживающими свой
ствами. Акклиматизировать 
их – означает принести пользу 
человеку и помочь фармацевтам 
в создании природных биологи
ческих добавок и препаратов. 
Иссоп лекарственный, лофант 
анисовый, чабер горный, стевия, 
пижма бальзамическая – список 
редких для нашей местности, 

красивых и полезных растений 
на опытных грядках Ольги 
длинный.

 Ну а пока, в преддверии 
майских дней, всё внимание в 
научном центре обращено на 
цветы. Скоро придёт время 
украсить ими газоны и под
весные кашпо на кольце улицы 
Остужева, приодеть в яркий на
ряд клумбы Коминтерновского 
района. Воронеж должен иметь 
столичный вид, и эту задачу 
цветоводы понимают.

Цветы на всё лето
Наука | Образовательный научный центр «Декоративное садоводство»  – из тех, кто творит красоту на улицах, в парках и скверах мегаполиса 
Воронеж пока ещё монотонен и скучноват без яркого 
всполоха клумб и газонов. Но есть люди, готовящиеся 
подарить воронежцам дивный разноцветный праздник 
весны и лета. В теплицах Образовательного научного 
центра «Декоративное садоводство» (подразделение 
ВГЛТА) уже зацвели очаровательные петуньи, поднялись 
из земли неприхотливые сальвии, бархатцы, бальза-
мины, бегонии. Серебрятся цинерарии, зеленеют папо-
ротники. Цветы, декоративные кустарники ждут своего 
часа – высадки на городские улицы и в скверы. 

Такая экспозиция может стать украшением дачи.

Агроном Центра Ольга Шведченко.

Валерий СЕВЕРНый

Как сообщил первый вице
мэр Сергей Крючков, кури
рующий городское хозяйство, 
в течение минувшей недели в 
уборке городских территорий 
приняло участие более 25 тысяч 
человек. Среди них  сотрудни
ки районных управ, предприя
тий, организаций, работники 
комбинатов благоустройства, 
управляющих компаний, ТСЖ 
и так далее. Не остались в 
стороне и горожане. Наиболее 
активными оказались жители 
Коминтерновского и Централь
ного районов.

 Кроме уборки дворовых 
территорий и зелёных зон 
города (парков и скверов), 
дорожного полотна от песко
смеси, особое внимание, по 
мнению мэрии, необходимо 
уделить очистке мусорных 
контейнерных площадок. По 
словам Сергея Крючкова, 
практически в каждом районе 
имеются «проблемные места». 
Наиболее критическая ситуа
ция складывается в Ленинском 
районе, где контейнерные 
площадки зачастую по не
скольку дней бывают завалены 
мусором. Всем главам адми
нистраций поручено привести 
в порядок все контейнерные 
площадки до проведения сани
тарного дня, а взаимодействию 
с управляющими компаниями 
уделить особое внимание. 

Кроме того, УК и комму
нальные службы должны пред

принять меры для более ши
рокого привлечения горожан 
к участию в общегородском 
субботнике, который намечен 
в Воронеже на 21 апреля. Для 
желающих помочь родному 
городу в его благоустройстве 
уже подготовлен необходимый 
инвентарь  лопаты, грабли, а 
также заготовлен посадочный 
материал, в достатке имеются 
перчатки. 

Ещё одна злободневная 
тема  в регионе наступил по
жароопасный период. Так, за 
минувшие выходные на при
лежащих к городу территориях 
произошло восемь возгораний. 
Поэтому все соответствующие 
службы переведены в режим 
повышенной готовности. Не
обходимые меры безопасности 
следует принимать в первую 
очередь объектам здравоохра
нения и образования.

 Важно ограничить доступ в 
лесные зоны, особенно на авто
транспорте,  подчеркнул глава 
города Сергей Колиух. – Ведь 
впереди майские праздники, и 
народ обязательно потянется на 
отдых на природу. 

На планёрке глава Воронежа 
Сергей Колиух объявил о том, 
что исполняющим обязанности 
руководителя мУ «Городская 
дирекция единого заказчика 
ЖКХ» назначен заместитель 
руководителя учреждения Вик
тор Шелакин. Он сменил на 
этом посту Сергея Богатырёва, 
контракт с которым админи
страция города не продлила. 

Яркие краски 
Победы

На планёрке в городской администрации решено 
продлить месячник благоустройства в Воронеже до  
9 Мая. Связано это с тем, что городские комму-
нальные службы из-за неблагоприятных погодных 
условий просто не успеют навести в Воронеже полно-
ценный порядок к концу апреля. 
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На встречу, которая проходила в сте-
нах ВГУ, пришли ректор Воронежского 
государственного технического универси-
тета Владимир Романович ПетРеНко, 
ректор Воронежского государственного 
педагогического университета Александр 
Сергеевич ПотАПоВ, первый проректор 
Воронежской государственной лесотех-
нической академии Николай Николаевич 
МАтВееВ и проректор по учебной работе 
Воронежского государственного универ-
ситета инженерных технологий Геннадий 
Васильевич ПоПоВ. 

Начал разговор председатель Совета 
ректоров Воронежской области, ректор 
Воронежского государственного универ-
ситета Дмитрий Александрович еНДо-
Вицкий.

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Скоро начнётся вступительная 

кампания-2012, вокруг которой уже сейчас 
кипят нешуточные страсти. основная при-
чина - новые нормативы финансирования 
обучения студентов. иными словами – 
увеличение платы за коммерческие места 
в государственных вузах. 

влаДимир ПЕтрЕнко: 
- Приёмная комиссия нашего вуза за-

валена обращениями родителей будущих 

абитуриентов. Всех интересует взвинчива-
ние цен на коммерческий набор, какая схе-
ма будет применяться, какие правила? Мы 
привыкли к тому, что каждый год проис-
ходят радикальные изменения в части на-
бора. Никак не можем стабилизироваться 
и подстроиться под определенные правила 
приема. Вопрос стоимости обучения нас 
очень беспокоит, потому что коммерческий 
набор составляет примерно 40 процентов 
от общего числа студентов. отказаться от 
него мы не можем. Большинство статей 
расходов вузов: коммунальные, налоги, 
командировочные, большая часть доплат 
преподавателям, происходит за счёт этих 
средств. Резкое повышение – до 112 тысяч 
рублей – оплаты за обучение на инженер-
ных специальностях гарантирует только 
одно – набора не будет. 

Хотелось бы на Совет ректоров вузов 
Воронежской области выйти с определён-
ным предложением, которое не допускало 
бы двойного толкования стандартов в 
отношении правил получения диплома о 
высшем образовании. 

ГЕннаДий ПоПов: 
- Сейчас каждый вуз должен будет 

провести оптимизацию набора: по каким 
специальностям выгодно, а по каким невы-
годно набирать абитуриентов? Предстоит 
выяснить: какова будет себестоимость обу-
чения? Самое неприятное, что всё это мы 
вынуждены проводить после того, как дети 
уже определились с выбором еГЭ. Ситуа-
ция острая – они заранее выбрали путь, а 
почти на финише правила поменялись. как 
в футболе: подбегает игрок к воротам, чтобы 
забить гол, а ему говорят, что они в другой 
стороне. Новые правила из той же серии. 

Это может создать определенное со-
циальное напряжение в обществе. Грубо 
говоря, в прошлом году надо было продать 
три коровы и заплатить за обучение, а те-
перь - шесть коров. коровы так быстро не 
растут, как меняются правила. 

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Мы решили с вами не только высказать 

свою позицию, но и подкрепить её письмом 
в общественную палату Воронежской об-
ласти, чтобы получить соответствующую 
реакцию воронежцев. У меня вопрос к 
техническим вузам. В мае будут названы 
контрольные цифры бюджетного приёма. 
На какие показатели вы рассчитываете?

влаДимир ПЕтрЕнко: 
- Пока трудно сказать. Эти цифры 

должны быть известны в ноябре, но никак 
не в мае или июне, как это происходит в 
последние годы. Премьер-министр и Пре-
зидент заявляют повсеместно, что нужны 
инженерные специальности, что специали-
стов не хватает, что контингент на заводах 
возрастной, а молодёжь не идёт на пред-
приятия… Мы надеемся, что цифры приема 
вырастут. Но если судить по прошлому 
году, мы по целому ряду направлений, на-
пример, по нанотехнологиям, не получили 
ни одного бюджетного места. Может, у 
моих коллег другая ситуация?

ГЕннаДий ПоПов: 
- Абсолютно такая же. Проанализиро-

вав ситуацию в вузе, видно, что бюджетные 
места по инженерным специальностям 
сокращаются. Например, по укрупненной 
группе автоматизации, по сервису. Проис-
ходит это, несмотря на приоритеты, кото-
рые обозначил глава страны. Мы открыли 
недавно интересную специальность – био-
инженерия и биоинформатика. На всю 
Россию выделено 56 бюджетных мест. и 
это приоритетные направления! Поэтому 
мы должны решить: от какой работы «на 
государство» надо отказаться с тем, чтобы 
удовлетворительно себя чувствовать в 
финансовом плане. 

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Сейчас в России примерно 80 процен-

тов студентов обучаются в государствен-
ных вузах, остальные 20 процентов – в не-
государственных. Но структура собствен-
ности в экономике прямо противополож-
ная: 80 процентов принадлежит частному 
сектору, 20 – государственному. Для кого 
мы готовим специалистов за бюджетные 
деньги? если для частников, то почему 
за них должно платить государство? Всё 
дело в том, что частники не готовы пла-
тить. Думаю, что в том решении, которое 
мы примем на заседании Совета ректоров, 

надо напрямую обратиться к губернатору 
Воронежской области. Региональное 
правительство должно четко сформиро-
вать потребность региона в подготовке 
специалистов, пусть по кластерам, пусть 
по видам деятельности, по отраслям эко-
номики. Эту потребность надо покрывать 
предоставлением беспроцентных кредитов 
на обучение. Необходимо оговорить, что 
если выпускник вуза не вышел работать на 
предприятие, которое за него заплатило, то 
он должен вернуть деньги. 

Мы сейчас рассматриваем заявку тер-
риториального управления Росреестра на 
целевую бюджетную подготовку специали-
ста по IT-технологиям. Понятно, что в 
государственном секторе такой специалист 
будет получать 18-20 тысяч, тогда как в 
частном секторе – в два раза больше как 
минимум. они предлагают установить в 
договоре статью, касающуюся обязатель-
ности отработки в течение пяти лет в 
данном учреждении. В противном случае, 
выпускнику - целевику придётся вернуть 
деньги, затраченные на его обучение. Надо, 

чтобы этот механизм заработал в нашем 
регионе. 

алЕксанДр ПотаПов: 
- если богатой отрасли понадобится 

обучить специалистов по целевым местам, 
то дадут денег. А если бедной, как у нас, 
то денег никто не выделит. Мы пытались 
заключать договоры с районными отде-
лами образования, департаментом обра-
зования, науки и молодежной политики 
Воронежской области, но остались при 
своих интересах. технические вузы ока-
зываются в еще худшем положении, чем 
гуманитарные. У них нижняя планка стои-
мости обучения студента-первокурсника, 
утверждённая Министерством образова-
ния и науки, установлена на уровне 112 
тысяч рублей. У нас в основном 60 тысяч 
рублей. Мы уже прикинули, что даже при 
имеющемся контингенте (а на самом деле 
вот уже несколько лет подряд происходит 

сокращение бюджетных мест на 10-12 про-
центов на педагогическое направление) 
мы получим чуть меньшую сумму, чем ту, 
которую получили на этот год. 

то есть финансирование вуза за счёт 
введения подушевой системы не увели-
чивается. Без внебюджетного финанси-
рования мы, как и все государственные 
вузы, прожить не сможем. Министерство 
открыто заявляет, что не финансирует 
стопроцентные потребности вузов. точно 
знаю уже сейчас: практически никто не 
будет платить 60 тысяч, чтобы попасть к 
нам на коммерческие места. У нас макси-
мальная стоимость была в прошлом году 
44 тысячи, и то на такую востребованную 
специальность, как дизайн. В среднем по 
вузу – 28-30 тысяч. то есть ровно в два раза 
подняли. к нам ведь в основном поступают 
сельские дети. они составляют примерно 
60-65 процентов от общего числа студен-
тов. то есть при нынешней системе, кото-
рая вводится, мы лишаем часть сельских 
абитуриентов возможности получения 
высшего образования.

По поводу бюджетного набора опасений 
нет, наберем. Радует, что повышение не за-
тронет кошелёк родителей студентов стар-
ших курсов, возможно лишь увеличение 
стоимости обучения на процент инфляции. 
им и так повезло: мы три года не повышали 
стоимость обучения. 

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Хочу сказать как экономист: насе-

ление региона может согласиться с не-
большим повышением стоимости оплаты 
за обучение. В пределах инфляции, а это 
10-15 процентов. однако принять даже на 
психологическом уровне рост стоимости 
высшего образования в два, а то и в три 
раза, - невозможно. Возникает опасность 
социального взрыва, как это было совсем 
недавно во Франции, Великобритании, 
италии. В связи с этим мы крайне взвол-
нованы ситуацией. тем более, два наших 
перспективных факультета - компьютер-
ных наук и фармацевтический - будут 
вынуждены поднять стоимость обучения 
до рекордных 112 тысяч рублей! 

кто в таком случае пойдёт учиться на 
фармацевта?! 

к сожалению, не в лучшем положении 
и гуманитарные факультеты. У тех же 
историков, филологов стоимость обучения 
может подскочить в два раза. 

А что может сказать об особенностях 
приёма в лесотехническую академию Ни-
колай Николаевич Матвеев? известно, 
что ряд лесотехнических вузов России в 
прошлом году провалили приемную кам-
панию, набрали меньше студентов, чем 
имелось бюджетных мест…

николай матвЕЕв: 
- На протяжении последних пяти лет, 

несмотря на демографическую яму, нам 

удавалось закрывать контрольные цифры 
при приёме на бюджет. к слову, лишь при 
выполнении этого условия вузу разреша-
лось набирать коммерческих студентов. 
как мы теперь выйдем из положения - не-
понятно. 

Ясно одно: вуз будет вынужден огор-
чить огромное количество абитуриентов и 
их родителей, оказавшихся вместе с нами 
в весьма неприглядной ситуации. Ведь во 
время проведения профориентационной 
работы наш ректорат, деканы факультетов 
посетили более 150 школ города и области, 
огласили условия приёма. 

После этих встреч сельские жители, 
которые не надеются, например, на высо-
кий балл по еГЭ сына или дочери, оценив 
свои финансовые возможности, принима-
ли решение об обучении на коммерческой 
основе. 

и что теперь? Что будет с теми, кто 
настроился получить в нашей академии 

важную для жизни специальность? На-
пример, на направление «Пожарная 
безопасность»? Два года назад лесные 
пожары вылились в настоящую катастро-
фу. из 14 тысяч гектаров леса три тысячи 
погибло в огне. Мы до сих пор продолжа-
ем их восстанавливать. Для того чтобы 
наша лесная отрасль могла грамотно и 
на современном уровне противостоять 
стихии, год назад получили лицензию на 
новую для нас специальность «Пожарная 
безопасность». и за два года мы так и не 
получили от государства на неё ни одного 
бюджетного места. 

Выходит, что обучение такой необхо-
димой специальности у нас мало того, 
что коммерческое, так ещё и заметно по-
дорожавшее. А ведь многие ребята уже 
наверняка сделали свой выбор…

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- и даже написали заявления на сдачу 

еГЭ.

николай матвЕЕв: 
- Дмитрий Александрович, как эконо-

мист вы знаете, что в нестабильных усло-
виях вести плановую работу по развитию 
фактически невозможно. особенно, если 
правила игры меняются независимо от 
нас. Хочется, чтобы академическое со-
общество заявило об этом во весь голос. 
Надо играть по правилам третьего закона 
Ньютона: «Действие должно равняться 
противодействию». 

Что сейчас творится у нас в приёмной 
комиссии – не передать словами. как смо-
треть в глаза родителям? особенно после 
того, как и с больших трибун, и со страниц 
СМи людям твердили о приоритете инже-
нерных специальностей?

Посмотрите, что получается по стои-
мости обучения: автоматчики - 112 тысяч 

рублей, информационные технологии 
– 112 тысяч рублей, зато экономисты 
– 63 тысячи рублей. если бы сделали 
наоборот, в этом просматривалась хотя 
бы какая-то логика. Ведь экономистов и 
так много, а инженеров катастрофически 
не хватает.

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Действительно, хотите поставить за-

слон экономистам и юристам – поднимайте 
оплату до 112 тысяч. Боюсь, что вся так го-
рячо нами обсуждаемая оптимизация будет 
очень хорошим подарком негосударствен-

ным вузам. Понятно, что лишь немногие 
из них будут участвовать в конкурсе на 
распределение бюджетных мест. и у них, 
у коммерческих вузов, соответственно 
появляется очень жёсткое ценовое преиму-
щество. они могут сколько угодно снижать 
свои тарифы на платное обучение.

николай матвЕЕв: 
- Мы и так уже давно играем с коммер-

ческими вузами на образовательном поле 
по неодинаковым правилам. 

виктор руДЕнко, 
главный редактор «коммуны»: 
- объясните, почему государство ставит 

государственные вузы в неравные условия 
с коммерческими?

ГЕннаДий ПоПов: 
- Потому что государство зачастую 

видит в государственных вузах источник 

своих расходов, «головную боль», на 
которую нужно тратить деньги. отсюда 
естественное желание «рачительного хо-
зяина» уменьшить расходы. 

Вообще тема - очень непростая. Что 
есть высшее образование: удовлетворе-
ние потребностей народного хозяйства, 
как было при советской власти? или, в 
соответствии с новым видением, услуга, 

которая оказывается личности? если 
государство берет эту обязанность на 
себя, то оно должно и финансировать 
возможность предоставления этой услуги. 
А тут получается так: с одной стороны, 
продекларировано, что государство берёт 
на себя обязанность оказывать населению 
образовательные услуги, с другой сторо-
ны - тут же возникают некие финансовые 
барьеры. кто их перепрыгнет – получит 
эту услугу, а кто не сможет преодолеть – 
ну не повезло…

виктор руДЕнко: 
- В принципе, это противоречит госу-

дарственной политике по повышению ка-
чества человеческого капитала, расходится 
с призывами о необходимости проведения 
модернизации экономики. Мало того, что 
Россия отстает от развитых экономик по 
уровню технологического развития, так 

сейчас возводится новый барьер, в част-
ности, в сфере инженерного образования, 
который сделает это отставание катастро-
фическим… 

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Ситуация сгенерировала немало 

рисков… В Москве стоимость обучения 
в среднем сегодня составляет – 200-300 
тысяч рублей. Сейчас, когда в том числе 
и московским вузам установят планку в 
112 тысяч рублей, у них начнут падать 
заработные платы, финансирование. С 
другой стороны, как только стоимость 
обучения в столичных вузах снизится 
хотя бы до 150 тысяч рублей, они станут 
для региональных абитуриентов замет-
но привлекательнее и доступнее. есть 
мнение, что программа строительства 
новых общежитий в Москве принята не 
случайно.

ГЕннаДий ПоПов: 
- Проблемы всё равно будут. Достаточно 

задуматься, почему Воронежское высшее 
военное авиационное инженерное учи-
лище стало вдруг крупным федеральным 
военным университетом. А ведь логика 
железная. Представьте себе, что молодой 
человек поступил учиться в Москву. Учёбу 
завершит к 22 годам, к этому времени, как 
правило, успеет создать семью. А потом 
его вдруг пошлют нести службу на остров 
Диксон. Возможно, что он как человек, 
давший присягу, туда и поедет. Но вот 
его жена-москвичка – вряд ли. и вот уже 
начинаются проблемы. Человек сидит у 
пульта ракеты, а дома-то непорядок. Поэто-
му решение о переводе военных вузов из 
Москвы на периферию было абсолютно 
грамотным. 

точно так же бессмысленно специали-
ста по сахарному производству готовить 
в Москве и после выпуска направлять на 
работу в регион. Причём не в Воронеж, 
и даже не в п.г.т. Анна, а в село Садовое 
Аннинского района. В связи с этим думаю, 
что учёба в Москве по ряду специально-
стей вряд ли соответствует потребностям 
реальной экономики страны.

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Потребностям - нет, но гипертрофиро-

ванному рынку образовательных услуг - да. 
В большинстве случаев в Москву едут для 
того, чтобы там закрепиться.

влаДимир ПЕтрЕнко: 
- обратите внимание: в норматив за-

ложен так называемый региональный 
коэффициент. 

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- коллеги, единственное, что в данной 

ситуации вызывает удовлетворение, так 
это то, что теперь во всех филиалах мо-
сковских вузов (а их на территории Во-
ронежской области предостаточно) будет 
установлена такая же плата за обучение, 
как и в Москве. Но мы возвращаемся к 
тому, что волнует регион. 

В этой связи хочу предложить, чтобы 
мы совместно с департаментом образова-
ния, науки и молодежной политики Во-
ронежской области подготовили Алексею 
Васильевичу Гордееву аналитическую за-
писку по региональной структуре и состоя-
нию регионального высшего образования. 
Пожалуй, наиболее объективно ситуация 
высветится по итогам приемной кампании. 
В этом документе целесообразно показать 
возможности развития региональной 
модели высшего профессионального об-
разования. 

У нас должна быть хорошо прописанная 
общая позиция.

виктор руДЕнко: 
- Думаю, что мнение ректоров по этому 

вопросу хорошо бы донести и до самих 
абитуриентов и их родителей.

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Безусловно. Родители абитуриентов 

должны с пониманием отнестись к тому, 
что предлагаемые меры по повышению 
цен – это не прихоть местных вузов, это 
решение Министерства образования и 
науки. Но родители должны понимать, что 
нас также заботит нынешняя ситуация, и 
что мы в не меньшей степени ею встрево-
жены. 

когда у президента и председателя 
правления Сберегательного банка Россий-
ской Федерации Германа Грефа спросили, 
почему у нас нет кредитов на образова-
тельные цели, нет доступных ипотечных 
кредитов для учителей и вузовских препо-
давателей, он сказал: «Но я же не должен 
быть благотворителем». 

он, может быть, и не должен быть 
благотворителем, а мы обязаны думать 
о том, как сохранить самое главное 
конкурентное преимущество региона – 
систему высшего и профессионального 
образования. и в этом без поддержки 
региональных властей нам никак не 
обойтись. Власти могут предложить 
какие-то экономические механизмы 
для того, чтобы минимизировать нега-
тивные последствия реформы высшего 
образования. Для того, чтобы высшее 
образование было доступно для широ-
ких категорий населения, а не только 
для избранных.

николай матвЕЕв: 
- Здесь важны даже не льготы, а до-

стойные способы выхода из создавшейся 
ситуации. 

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- тем более что демографическую яму 

никто не отменял. Уже в этом году на шесть 
процентов по сравнению с предыдущим 
годом падает число поступающих. кто 
поступать будет?

ГЕннаДий ПоПов: 
- Мы не затронули ряд других аспек-

тов, вплотную связанных с обсуждаемой 
темой. искажение традиционной картины 
набора повлечёт искажение состава препо-
давательского состава вузов. Это в свою 
очередь приведёт к нарушению нормаль-
ного функционирования отечественных 
научных школ. 

Дмитрий ЕнДовицкий: 
- Согласен с тем, что вот так сразу 

мы даже не в состоянии обозначить весь 
спектр предполагаемых последствий 
реформы. Принципиально важно подго-
товить к заседанию Совета ректоров (оно 
состоится на следующей неделе) документ, 
в котором будет сформулирована наша 
позиция по поводу новых нормативов 
финансирования.

Над материалом работали:  
Тамара Гашимова,  

Наталья СТолповСкая.
Фото михаила вязовоГо.

Вузам добавили неустойчивости
«Круглый стол» «Коммуны» | За три месяца до начала приёмной кампании в вузы Министерство образования и науки России поменяло «правила игры».  

Под удар попадают государственные вузы и абитуриенты коммерческих отделений. 
«коммуна» уже писала о том, что министерство образования и науки 
России объявило о новых правилах распределения бюджетных мест и о 
новом порядке финансирования высших учебных заведений. все вузы, 
вне зависимости государственные они или коммерческие, если они 
рассчитывают на бюджетные места, должны принять участие в конкурсе 
на право их получения. Готовы ли вузы к такой процедуре, какие на этом 
пути их ждут неожиданности? Но больше всего воронежцев, конечно, 
взволновала возросшая в несколько раз стоимость обучения студентов 
на коммерческих отделениях государственных вузов. и особенно тех, 
у кого дети в этом году поступают в высшие учебные заведения.
Чем в итоге нововведения министерства образования и науки 
могут обернуться для будущих абитуриентов и государственных 
вузов? На предложение «коммуны» обсудить за «круглым столом» 
складывающуюся ситуацию откликнулись руководители ряда ведущих 
воронежских вузов. Тем более что данные проблемы, как оказалось, 
они планируют в ближайшее время обсудить на заседании Совета 
ректоров. Дмитрий Ендовицкий. Владимир Петренко. Александр Потапов. Николай Матвеев. Геннадий Попов.

 Сейчас каждый вуз должен будет провести оптимизацию набора: по каким 
специальностям выгодно, а по каким невыгодно набирать абитуриентов? 
Предстоит выяснить: какова будет себестоимость обучения? Самое 
неприятное, что всё это мы вынуждены проводить после того, как дети 
уже определились с выбором ЕГЭ. Ситуация острая – они заранее 
выбрали путь, а почти на финише правила поменялись. Как в футболе: 
подбегает игрок к воротам, чтобы забить гол, а ему говорят, что они в 
другой стороне. Новые правила из той же серии. 

 Мы обязаны думать о том, как сохранить самое главное конкурентное 
преимущество региона – систему высшего и профессионального 
образования. И в этом без поддержки региональных властей нам никак не 
обойтись. Власти могут предложить какие-то экономические механизмы 
для того, чтобы минимизировать негативные последствия реформы 
высшего образования. 

 Тема очень непростая. Что есть высшее образование: удовлетворение 
потребностей народного хозяйства, как было при советской власти? Или, 
в соответствии с новым видением, услуга, которая оказывается личности? 
А тут получается так: с одной стороны, продекларировано, что государство 
берёт на себя обязанность оказывать населению образовательные услуги, 
с другой стороны - тут же возникают некие финансовые барьеры. 
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Владимир меЖеВиТин

Также нельзя было представить без 
неё и работы городского Дома актёра, 
который народная артистка России 
успешно возглавляла многие годы, бу-
дучи председателем отделения Союза 
театральных деятелей.

Она дебютировала в 1965 году в 
постановке замечательного режиссёра 
Германа Меньшенина по пьесе Лопе 
де Веги «Дурочка», где сыграла Нису. 
Потом было много и других ролей в 
пьесах современного и классического 
репертуаров: молодая актриса до-
казала, что способна на воплощения 
самых сложных режиссёрских задач. 
Тем первым работам были уже свой-
ственны оптимизм, праздничность, 
пленительная женственность и дерз-
новенность, которые она пронесёт че-
рез всю свою творческую биографию. 

Её героини, обладающие незаурядной 
фактурой, запомнились зрителям воз-
вышенной поэтичностью и завидной 
духовной силой.

Надо сказать, что творческому 
росту кольцовских актёров способ-
ствовала плеяда талантливейших 
режиссёров, работавших в Воронеже 
в 1960 – 1980-е годы. Среди них были 
Монастырский и Дунаев, Радун и Со-
ловьёв, Веригин и Кузнецов, Логвинов 
и Дроздов… В спектаклях по пьесам 
Кальдерона и Мольера, Горького и 
Уильямса, Чехова и Булгакова, По-
година и Рощина Людмила Кравцова 
совершенствовала мастерство. Не 
довольствуясь лишь своими яркими 
внешними данными, красивым го-
лосом и природным изяществом, она 
стремилась в каждой роли выявить 
внутреннее содержание образа, силь-
ного и самостоятельного женского 

характера, которому могли быть 
присущи непокорность и простота, 
открытость и лукавство, искромёт-
ный темперамент, глубина и манящее 
очарование. Игру её почти всегда 
отличали пластическая точность и 
завершённость формы.

Особым этапом в творчестве ак-
трисы стали работы с режиссёром, 

народным артистом РФ Анатолием 
Ивановым, возглавившим театр в 1987 
году. В его постановках - «Всё в саду» 
Э. Олби, «Барменша из дискотеки» 
В. Андреева, «Прости меня, мой ангел 
белоснежный» («Безотцовщина»)  
А. Чехова, «Бег» М. Булгакова, а так-
же в спектаклях других режиссёров 
- Юрия Лактионова («Человеческий 
голос» Ж. Кокто), Вацлава Лаутнера 
(«Наполеон и корсиканка» И. Губа-
ча), Владимира Салюка («Не боюсь 
Вирджинии Вулф» Э. Олби), Ваге 
Шахвердяна («Дом Бернарды Альбы» 
Ф.-Г. Лорки) – Кравцова предстала 
настоящим мастером перевоплощения 
с диапазоном ролей от острохарак-
терных до подлинно трагических; 
её героини часто балансировали на 
грани высокой одухотворённости и 
предельной исповедальности.

Когда рамки одного театра станови-
лись тесны, Людмила Александровна 
уходила на подмостки созданной ею 
домактёровской «Антрепризы». И в 
течение десятка лет (наряду с коль-
цовской сценой) восхищала зрителей 
там в спектаклях своего сокурсника по 
ЛГИТМИКу Владислава Ширченко. 

Спектакли с участием Людмилы 
Кравцовой неизменно собирали пол-

ные залы, вплоть до неожиданного 
и шокирующего ухода актрисы из 
жизни в конце 2010 года. Многие 
зрители не знали, что она несколько 
лет стоически боролась с тяжёлой бо-
лезнью. Когда её не стало, все поняли, 
что замены ей нет.

Из многочисленных рецензий на 
постановки, в которых участвовала 
Людмила Александровна, мне запом-
нились такие слова: «Воронежский 
театр драмы представил пьесы, до-
стойные во всех отношениях… В спек-
таклях есть высокая постановочная 
культура и актёрские работы редкой 
по нынешним временам добросовест-
ности и профессионализма… Театр 
притягивает интеллигентностью, 
которая прежде всего выражается в 
полном отсутствии позы и аффекта-
ции, серьёзном отношении к своей 
миссии, неравнодушии, которое даёт 
толчок к творческим поискам… Не к 
низменным инстинктам обращено его 
творчество, а к уму и сердцу совре-
менников». Думаю, что эти слова мог-
ли бы стать эпиграфом к творческой 
жизни народной артистки России 
Людмилы Кравцовой, чей солнеч-
ный талант продолжает согревать 
зрительские сердца и память.

Солнечный талант Людмилы Кравцовой
дата | Народной артистке России, одной из ведущих актрис воронежской сцены сегодня исполнилось бы 65 лет
У неё было всё, чтобы стать настоящей звездой сцены – яркой и 
неповторимой. И она стала лидером не только знаменитого Акаде-
мического театра драмы, но и всей театральной жизни Воронежа. 
Солнечное обаяние, профессионализм, потрясающе привлекатель-
ная  внешность, чувство юмора и уникальные организаторские 
способности сделали Людмилу Кравцову личностью, без которой 
нельзя было представить жизнь местной сцены нескольких по-
следних десятилетий. 

Людмила Кравцова.
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Накал, напряжение, страсть… 
Чтобы поберечь газон Центрального стадиона проф-
союзов, руководство женского футбольного клуба 
«Энергия» приняло решение провести матч 1/4 финала 

Кубка России против краснодарской «Кубаночки» на своей 
учебно-тренировочной базе. Несмотря на то, что в чемпионате 
«Энергия» идёт на втором месте, а «Кубаночка» на предпо-
следнем, игра прошла в абсолютно равной, упорной борьбе. 
На перерыв команды ушли при счёте 0:1 в пользу гостей. На 
72-й минуте Елена Данилова уравняла положение команд, но 
вскоре «Кубаночка» вновь вышла вперёд. «Энергии» удалось 
отыграться, когда уже шло компенсированное арбитром вре-
мя - отличилась американка Фоксховен. Два дополнительных 
тайма по пятнадцать минут победителя не выявили, а в серии 
послематчевых пенальти точнее были воронежские футбо-
листки - 4:2. «У нас много внимания уделяется «Факелу», 
но и женский клуб тоже достоин уважения, - сказал на по-
слематчевой пресс-конференции тренер «Энергии» Сергей 
Дрожжин. - Ведь такие матчи, как сегодня, редко увидишь: 
накал, напряжение, страсть… Люди отдаются игре полностью, 
уже за одно это можно уважать женский футбол». В полуфи-
нале «Энергия» встретится с пермской «Звездой-2005», раз-
громившей «Рязань-ВДВ» со счётом 4:0.  

Пока без поражений 
В эти дни в Воронеже проходит финальный турнир 
российской хоккейной лиги с участием шести команд, 
занявших верхние строчки в турнирных таблицах 

дивизионов «Запад» и «Восток». В первый игровой день воро-
нежцы нанесли поражение с крупным счётом новоуральскому 
«Кедру» - 9:2. Затем хозяева льда переиграли тверской «ТХК» - 
6:3. В третьем матче финального турнира воронежцы с крупным 
счётом 6:0 одолели «Шахтёр» из Прокопьевска.

А вот от юных хоккеистов 
«Бурана» отвернулась удача в 
турнире «Кубок Третьяка», про-
шедшем на льду Дворца спорта 
«Юбилейный». В поединке за 
третье место воронежцы в упор-
ной борьбе уступили казанскому 
«Ак Барсу» - 2:3. А главный приз 
соревнований достался столич-
ной команде «Белые медведи», 
одолевшей в финале челябин-
ский «Трактор» со счётом 6:2.  

Борьба за выживание 
После 22 игр регулярного чемпионата России по 
гандболу среди команд суперлиги клубы разделились 
на две группы. Коллективы, занявшие места с первое 

по восьмое, поведут борьбу за награды по системе плей-офф. 
А остальные четыре клуба, в числе которых и воронежская 
«Энергия», будут бороться за выживание. Напомним, что по 
итогам турнира суперлигу покинет одна команда. Первый тур 
этих соревнований прошёл в Воронеже. В первый игровой 
день подопечные Игоря Грицких уступили краснодарскому 
«СКИФу» - 29:43 (12:18). Затем наша команда довольно-таки 
неожиданно обыграла ставропольский клуб «Динамо-Виктор» 
- 25:24 (12:9). А в заключительном матче тура воронежцы без 
особых проблем одолели таганрогский «Факел-ТКЗ» - 37:23 
(16:12). Теперь этим же командам предстоит встретиться в 
Ставрополе, Краснодаре и Таганроге.  

Очки – поровну 
Волейбольный клуб «Воронеж» провёл очередные 
матчи первенства России высшей лиги «А». Наша 
команда, занимающая шестое место, встретилась в 

Липецке с местным клубом «Индезит», имевшим неплохие 
шансы на путёвку в суперлигу. Возможно, кто-то подумал, 
что географические соседи смогут договориться между со-
бой, но матчи прошли в честной, бескомпромиссной борьбе. 
В первой игре ВК «Воронеж» одержал победу со счётом 3:1, а 
повторный матч завершился с тем же счётом, но уже в пользу 
«Индезита». И возможно, именно поражение от нашей коман-
ды поставит шлагбаум на пути «Индезита» в суперлигу. За 
тур до окончания первенства липецкую команду со второго 
места потеснила красноярская «Юность». Очков у команд 
одинаковое количество, но по дополнительным показателям 
сибирячки превосходят «Индезит». Заключительные матчи 
первенства ВК «Воронеж» проведёт на своей площадке 21 и 
22 апреля. Соперником нашей команды будет пензенский клуб 
«Университет-Визит». 

Пробились в финал 
С 14 по 19 апреля в Майкопе проходили матчи полу-
финального турнира первенства России по баскетболу 
среди мужских команд высшей лиги. В стартовой игре 

БК «Согдиана-СКИФ» уверенно переиграл нижнетагильский 
клуб «Старый Соболь» - 79:66 (20:17, 29:17, 18:21, 12:11). По-
сле этого воронежцы победили ижевский клуб «Родники» 
- 82:70 (20:8, 16:27, 24:21, 22:14). В своем третьем поединке 
подопечные Виталия Кириченко продлили победную серию, 
обыграв БК «Планета-Университет» из Ухты - 85:80 (31:22, 
13:17, 17:28, 24:13). После выходного дня воронежцы встре-
тились с хозяевами турнира - майкопским «Динамо-МГТУ». 
Победа в этом поединке гарантировала нашим землякам 
первое место в своей полуфинальной группе, но, к сожалению, 
«скифам» не удалось одолеть клуб из столицы Адыгеи. Во-
ронежцы потерпели разгромное поражение - 73:96 (6:27, 13:23, 
30:19, 24:27). В заключительной игре «Согдиана-СКИФ» 
встречалась с курским «Динамо-Политехом». Встреча по-
лучилась на редкость напряженной - победителя удалось 
выявить только во второй дополнительной пятиминутке. 
Удача в этот день была на стороне воронежцев - 123:120 
(25:27, 24:25, 26:23, 22:22, 11:11, 15:12). Теперь воронежцев 
ждёт участие в финальном турнире, который пройдет с 3 по 
8 мая в Барнауле.  

В шаге от сенсации 
Возобновилось первенство России среди команд второ-
го дивизиона зоны «Центр». Лискинский «Локомотив» 
в гостях противостоял главному фавориту турнира 

- белгородскому «Салюту». И надо признать, что подопечные 
Игоря Пывина были близки к тому, чтобы сотворить неболь-
шую сенсацию. Счёт в матче был открыт на 13-й минуте, когда 
коварный удар Олега Герасименко из-за пределов штрафной 
площади застал врасплох голкипера «Салюта». После этого 
«железнодорожники» чуть ли не всей командой ушли в глухую 
оборону, и до поры до времени эта тактика приносила успех. 
Однако за семь минут до окончания матча хозяевам поля по-
сле розыгрыша углового удалось восстановить паритет, а на 
четвёртой добавленной минуте белгородцы и вовсе склонили 
чашу весов в свою сторону. Возобновилось и первенство МОА 
«Черноземье», в котором принимают участие два представи-
теля Воронежской области - «Химик-Россошь» и «Факел-М». 
Россошанцы на выезде сыграли вничью с ФК «Елец» - 1:1, а 
дублёры «Факела» с крупным счётом 3:0 победили резервистов 
рязанской «Звезды». 

Леонид ХРУЩЁВ.

Лот №1: Часть нежилого здания (ре-
монтная мастерская), год постройки 1970, 
лит. П, S=2690,2 кв.м, КПП с навесом и 
смотровой ямой, год постройки 2006, лит. 
Ц, Ц1, S=13,0 кв.м, здание шиномонтажа, 
год постройки 2006, лит. Ф,  S=48,6 кв.м, 
элементы ограждения (сетка, столбы) 
протяженность 57 м, ворота раздвижные 
автоматические ширина 6,9 м, ворота 
распашные ширина 5,6 м; земельный уча-
сток S=9024 кв.м, стенд по выпрессовке 
шкворней П-5, расположенные по адресу: 
г. Воронеж, ул. Космонавтов, 6. 

Начальная цена продажи 39 558 700 
рублей. 

Торги будут проведены 30.05.2012 г.  
в 12.00 (срок приема заявок с 12.00 
23.04.2012 г. до 12.00 29.05.2012 г.) на 
электронной площадке ОАО «Центр 
реализации» - www.CenterR.ru. 

В случае признания торгов несосто-
явшимися Организатор торгов проводит 
повторные торги, которые состоятся 
10.07.2012 г. в 12.00 (срок приема заявок 
с 12.00 04.06.2012 г. до 12.00 09.07.2012 г.),  
со снижением начальной цены на 10% 
и составит 35 602 830 рублей. Время 
московское. 

К участию в торгах допускаются физ.  
и юр. лица, зарегистрированные на 
электронной площадке: 

- подавшие в электронной форме посред-
ством системы электронного документо-
оборота на сайте в сети Интернет по адресу: 
www.CenterR.ru заявку, содержащую: 

а) обязательство участника открытых 
торгов соблюдать требования, указанные 
в данном сообщении; 

б)действительную на день представле-
ния заявки на участия в торгах выписку 

из ЕГРЮЛ или засвидетельствованную 
в нотариальном порядке копию такой 
выписки (для юр.лица), действительную 
на день представления заявки на участие 
в торгах выписку из ЕГРИП или засвиде-
тельствованную в нотариальном порядке 
копию такой выписки (для ИП), копии 
документов, удостоверяющих личность 
(для физ.лица), надлежащим образом 
заверенный перевод на русский язык 
документов о гос.регистрации юр.лица 
или гос.регистрации физ.лица в качестве 
ИП в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для 
иностранного лица), копию решения об 
одобрении или о совершении крупной 
сделки, если требование о необходимости 
наличия такого решения для совершения 
крупной сделки установлено законода-
тельством РФ и (или) учредительными 
документами юр. лица и если для участ-
ника открытых торгов приобретение 
имущества (предприятия) или внесение 
денежных средств в качестве задатка 
являются крупной сделкой; 

в) фирменное наименование (наиме-
нование), сведения об организационно-
правовой форме, о месте нахождения, 
почтовый адрес (для юр.лица), фами-
лию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (для физ.
лица), номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, ИНН; 

г) копии документов, подтверж-
дающих полномочия руководителя (для 
юр.лиц); 

д) сведения о наличии или об отсут-
ствии заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, ар-
битражному управляющему и о характере 

этой заинтересованности, сведения об 
участии в капитале заявителя арбитраж-
ного управляющего, а также сведения о 
заявителе, саморегулируемой организа-
ции арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является 
арбитражный управляющий;

- заключившие договор о задатке 
и внесшие задаток на счет ООО «Ка-
ретный ряд», ИНН 3662049525, КПП 
366201001, р/с 40702810013000004894 в 
Центрально-Черноземном банке Сбер-
банка России г. Воронеж, БИК 042007681, 
к/с 30101810600000000681. 

Задаток за участие в торгах составляет 
20% от начальной цены продажи. Датой 
внесения задатка считается дата посту-
пления денежных средств на счет ООО 
«Каретный ряд». 

Победителем торгов признается Участ-
ник, предложивший наиболее высокую 
цену. По результатам проведения торгов 
в течение 2 часов после окончания торгов 
составляется Протокол о результатах 
проведения открытых торгов, который 
утверждается Организатором торгов. 
Победитель торгов обязан заключить с 
конкурсным управляющим ООО «Ка-
ретный ряд» договор купли-продажи 
в сроки, определенные ФЗ №127-ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)». 
Сумма внесенного Победителем торгов 
задатка засчитывается в счет стоимости 
приобретенного имущества. 

Победитель торгов обязан уплатить 
Продавцу в течение 30 дней с даты заклю-
чения договора купли-продажи опреде-
ленную на торгах стоимость за вычетом 
внесенного ранее задатка на расчетный 
счет ООО «Каретный ряд».

Организатор торгов - ООО «Центр-Р.И.Д.» 
(127083, г.Москва, ул.Юннатов, д.18, ОГРН 1035007101205, ИНН 7713234163, centerRID@mail.ru, тел.8(495)722-59-49, 

ЦЕНТР-РИД.РФ) по поручению конкурсного управляющего ООО «Каретный ряд» Щур Е.И., действующего на основании 
определения Арбитражного суда Воронежской области по делу № А14-3311-2009 от 10.05.2011г.,

сообщает о проведении открытых торгов 
в электронной форме с открытой формой подачи предложений о цене имущества 

(шаг аукциона 5% от начальной цены лота) 

по реализации имущества ООО «Каретный ряд» 
(394053, г. Воронеж, ул. Хользунова, д. 68, ОГРН 1023601560641, ИНН 3662049525)

Открытое акционерное общество 
производственно-коммерческая фирма 

«Воронежский керамический завод»  
сообщает о проведении 2 июля 2012 г.  

в 11 часов 00 минут 

ОчеРедНОгО гОдОВОгО ОБЩегО 
СОБРАНИя АКцИОНеРОВ ОБЩеСтВА 
в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения 

вопросов повестки дня и принятии решения по вопросам, 
поставленным для голосования без предварительного 

направления бюллетеней для голосования до проведения 
общего собрания акционеров  

(протокол ОАО ПКФ «Воронежский керамический завод»  
от 18 апреля 2012 г.) 

Повестка дня общего собрания акционеров:

- выборы счетной комиссии Общества;
- утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса, отчета 

о прибылях и убытках Общества по результатам финансового 
2011 года, аудиторского заключения, заключения ревизионной 
комиссии;

- утверждение размера дивиденда на обыкновенную акцию;
- избрание совета директоров Общества;
- избрание ревизионной комиссии Общества;
- утверждение аудитора Общества.

 Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Конструк-
торов, 31, клуб завода.

Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в 
общем собрании, проведенном в форме собрания, – 10.30.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании акционеров, - 20.04.2012.

С информацией, предоставляемой акционерам при подготов-
ке к общему собранию акционеров, можно ознакомиться с 10.00 
до 17.00 в рабочие дни по адресу: г. Воронеж, ул. Конструкторов, 
31, помещение юридического отдела. Тел. 263-52-04.

31 мая 2012 года состоится

годовое общее собрание акционеров Зао «Подгорное»
Начало собрания - 11.00. Начало регистрации - 10.00.
Собрание состоится по адресу: Воронежская область, Рамонский район,  

с. Ямное, ул. Советская, д. 1а.
Повестка дня:

1. Избрание совета директоров ЗАО «Подгорное».
2. Избрание счетной комиссии.
3. Избрание ревизионной комиссии.
4. Избрание генерального директора  ЗАО «Подгорное».
5. Утверждение результатов хозяйственной деятельности ЗАО «Подгорное» по 

итогам финансового 2011 года.
6. Утверждение отчёта о прибыли и убытках ЗАО «Подгорное», выплата диви-

дендов по результатам финансового 2011 года.
7. Одобрение сделок с недвижимостью.

КРИМИНАЛ
«Предприимчивый» водитель

В ОМВД по Хохольскому району 
поступило заявление от 37-летней 
жительницы посёлка Орловка. Она  
просила стражей порядка помочь ей в 
беде. Ещё осенью прошлого года она по-
знакомилась с человеком, который пред-
ставился ей работником администрации 
Хохольского района. Женщина хотела 
зарегистрировать земельный участок, и 
он предложил ей свою помощь. Правда, 
небескорыстно. За свои услуги он запро-
сил 8000 рублей. Такая сумма устроила 
просительницу, и она, не раздумывая, 
отдала ему деньги. Никаких документов 
у мужчины она взамен не потребовала. 
А через некоторое время благодетель 
вообще скрылся.

В ходе проведения оперативно-
розыскных мероприятий полицейские 
установили его личность. Им оказался 
37-летний односельчанин обманутой. 
В администрации он, действительно, 
когда-то работал. Только водителем. 
Никакого отношения к распределению 
земельных участков, естественно, не 
имел.

А несколько позднее с  подобными 
заявлениями обратились в полицию 
ещё несколько жителей Хохольского 
района. 

Сейчас полиция устанавливает граж-
дан, которые стали жертвами «пред-
приимчивости» бывшего водителя. В 

отношении него возбуждено уголовное 
дело по статье 159 УК РФ «Мошенни-
чество».

телефонный аферист
Жительнице Нововоронежа 66-

летней пенсионерке на мобильный 
телефон поступил звонок. Незнакомец 
представился сотрудником полиции 
ОМВД России по городу Нововороне-
жу и сообщил, что её сын задержан за 
преступление, он якобы сбил человека. 
Звонящий предложил решить проблему 
за материальное вознаграждение - 200 
тысяч рублей. Пожилая женщина усо-
мнилась в словах незнакомца и сама 
позвонила сыну на мобильный. Тот 
находился на работе и о том, что он 
причастен к преступлению, услышал 
впервые.

В этот же день пенсионерка обра-
тилась в полицию и сообщила о слу-
чившемся. Сотрудники полиции уста-
новили личность и местонахождение 
телефонного афериста. Как оказалось, 
подозреваемый находится в тюрьме 
города Новосибирска, где отбывает 
наказание за совершение аналогичного 
преступления.

Сейчас следственные мероприятия 
продолжаются. В отношении злоумыш-
ленника возбуждено уголовное дело по 
части 2 статьи 159 УК РФ «Мошенни-
чество».

Светлана ВИКтОРОВА.
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